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拍攝劇集《拳王》《殺手》時，黎
耀祥要操練體能，因劇中有不少動作場
面。這次拍攝《輕．功》，相對來說輕
鬆得多，但他也有吊威吔的場面。黎耀

祥表示，拍時裝戲有時也需要吊威吔，特別是一些跳
高的動作，演員有器材輔助可以跳得高一點。在新劇
中的吊威吔，則是古裝形式那一種。

黎耀祥說： 「其實，我幾鍾意吊威吔，滿足感好
大。現在吊威吔比以前安全得多，以前只用一條幼的
威吔，為的是方便做後期製作時抹去威吔的痕跡，現
在拍攝則多數用兩條威吔，演員會更易平衡。而做後
期時，亦會更加容易。」 他指，以前也曾試過出現斷
威吔的情況，幸好沒有嚴重狀況出現。

《輕．功》一劇其中
一個主題圍繞生死及放
下，黎耀祥覺得生老病死
是人生必經之路，該劇就

這個主題道出很多哲理。
他說： 「其中一幕講述我在小巴夢

見已故的太太。夢中她要下車，我想跟
着去，她卻跟我說： 『你未做完你要做
的事，還未可以下車。』 劇中所說的是
人生就像一個旅程，這跟我的想法不謀
而合。」

對於死亡，他會害怕嗎？黎耀祥想
了想，說： 「我在這方面看得幾開，自
己相信生有時死有時，要走的話都要
走，這就是一個旅程的結束，無法勉
強。所以，我好珍惜人生的旅程。」

龔慈恩在劇中指自己已完成使命，
可以安心離開。黎耀祥的兒子已長大，
事業亦有成就，問到有否覺得自己其中
一個使命已完成呢？黎耀祥坦言，使命
會不斷更新，自己很滿足現在所擁有
的，但未來有什麼新任務，還未知道。
工作上，他一向盡力去做好，對家庭也
是。

黎耀祥在劇中跟子女產生矛盾，但
現實中，他跟兒子的關係十分密切。黎

耀祥說： 「我是家庭型，不用工作時，
都會返家，跟仔仔關係好好。我們之間
沒有什麼隔膜，兒子的成長過程，我一
直陪伴在側。我無時無刻都有跟仔仔溝
通，我們關心亦理解彼此。」

他表示兒子已長大，投入社會工
作，不用他擔心。兒子是思想型的人，
很清楚自己要行的路，亦有很強的分析
力。
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無綫新劇《輕．功》播出以來，因為
題材貼地，引起不少觀眾的共鳴。劇集內容包含兩代溝
通、夫妻感情、生死及放下。

黎耀祥表示拍攝該劇時，他將現實中與太太的感情
放入角色之中，因此角色面對的事，他亦很有共鳴，並說： 「角色的
太太離世，這亦可能是自己將來要面對的問題。假如有這麼一天，我
會怎樣呢？這個劇寫得好真實，拍攝時我沒有當自己在演戲，而是用
真實的感覺去演繹角色。」

劇中，黎耀祥跟妻子（龔慈恩飾）十分恩愛。他表示現實中跟太
太也是這樣的，平時二人會手拖手行街；太太看該劇也有很大感受，

有時會忍不住看到哭。
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黎耀祥（祥哥）擁有幸福家庭，事業上，亦早已獲得肯
定及成就。現階段的他，正是享受人生的時候。現時身在杭
州的祥哥接受《大公報》電話訪問時，除了暢談拍攝無綫新
劇《輕．功》的感受，亦談及他在內地工作及生活的狀況。

減產優游 體驗生活
祥哥現在產量不太多，每年約為無綫拍攝一部劇集。他

說： 「現在確是好舒服、好自在、好滿足。人要知足常樂，
我未去到無慾無求，始終都要生活，但我不用太擔心經濟、
事業，便盡量多些體驗生活。」

說到工作，他表示，主要看拍檔、班底、題材、劇本去
揀選，像之前拍攝的劇集《殺手》《拳王》，都是他以往未
拍過的題材。到最近的劇集《輕．功》，班底就很吸引。祥
哥笑說： 「其實，你揀人人揀你，是否揀到好的，都是隨
緣。」

減少了拍劇的產量，祥哥近年積極在內地發展，有時一
留便是數月。對於內地的生活，他說： 「適應呀。我幾鍾意
內地的生活配套。現在內地好先進，對那些未來過的人，我
真是要好好宣傳一下。你只需擁有一部內地手機，下載幾個
APP，已經出行無憂，例如訂機票、叫車、購物、餐廳點
評、食物外賣，只需下載相關的APP，在全國通行無阻。早
年去內地旅行，要帶地圖又要搜集資料，現在利用手機叫
車，有定位顯示你身處位置，還可以揀選汽車型號，當中有
平有貴，點去哪裏都可以。而最大優點是可以用手機支付程
式，不用怕帶着現金會被人偷，就算被人拾到我的手機，也
啟動不了付款功能，因為要入密碼。」

他又笑說： 「最重要的是有一個內地銀行戶口找數，這
樣就真是 『天下無敵』 。」

內娛生態 勃勃生機
工作上，祥哥指自己在內地主要不是拍攝劇集、電影，

新冠肺炎疫情之前，他大多出席商演，疫情後就開始做線上
平台的工作。

他說： 「內地有很多不同的工作機會，我成日講，
好希望大家來看看現在內地的發展。不論娛樂事業或
其他領域，都變得很多元化，範圍很廣闊，有很多網
絡平台。大家可以選擇用自己的賬戶去拍視頻，
在平台上賣廣告、賣貨；想拍攝藝術片亦可以，

也可以跟商業結合，尋找商業贊助去拍一些短視頻。至於
我，仍在摸索中。毫無疑問，科技發展及疫情改變了大家的
生活模式、娛樂模式，擴大了娛樂事業版塊，成為多媒體，
有更多不同途徑讓大家發揮。」

不少藝人選擇定居內地，方便發展事業。原來祥哥在幾
年前已在中山置業，他說： 「幾年前，大家常說在大灣區投
資，當時都有些朋友喜歡去中山玩，就建議不如一齊在當地
買樓。內地樓的價錢不貴，我覺得投資少少都可以，便買下
了。」 估不到當時的決定，方便了現在他於內地工作。因為
有時在內地傾工作需時，斟洽期間，有一個家，他可以跟
太太在內地到處旅遊，這樣就最方便。

有網民指58歲的祥哥面貌 「回春」 ，看似愈來愈年
輕。他笑言因為不用拍劇，休息多了；並指以前忙拍劇
沒時間回氣，現在可以回氣，人們就說是 「回春」 。
祥哥笑說： 「但回春的代價是肥胖，其實這亦是看似
年輕的秘訣，到我這個年紀，肥少少反而沒那麼多
皺紋。不用拍《拳王》，暫時放下鍛煉，我都會給
自己一個理由放鬆一下。」
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▲黎耀祥（左）與龔慈恩在新劇中有吊威吔的場面。 劇照▲黎耀祥（右）與兒子感情甚佳。
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▲黎耀祥現時在杭州工作，有
空就到處逛逛。 網絡圖片

▲黎耀祥（左）不時偕妻
在內地遊歷。

▲黎耀祥在內地參與不少
線上平台的工作。

◀黎耀祥近年到內
地發展，可供發揮
的舞台更廣闊。

網絡圖片

《輕．功》戲如人生
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